
本报讯 （记者 李婧 ） 作为
一名新委员 ， 吴京备受记者关
注。 今天， 被记者围在会议室门
口的吴京谈了自己当新委员的感
受， “我觉得我是抱着学习的心
态， 学习如何发声， 如何有效地
发声。 向有经验的委员学习如何

站在这个平台上更好地履职。”
吴京说， 他最关心的议题是

文化方面的议题， “比如我们的
作品如何更贴近民生、 更贴近百
姓。 不能是用空泛的、 百姓听不
懂的方式进行创作。 我们的作品
是服务于群众的。 老百姓不看电
影， 看不懂电影， 那我们的作品
是做什么用的呢 ？” 吴京认为 ，
好的作品应该既让专业人士喝
彩， 也要让普通群众感到过瘾。
“这是我们作为专业人士应该思
考的一个问题。”

吴京介绍， 在开会之前， 他
准备了提案， 但是开完小组会议
后， 他认为自己的提案还有待完
善， 因此不便透露提案的具体内
容。 “我的提案是关注传统文化
的， 毕竟我是练武术的。”

吴京在接受采访时笑称， 最
近被记者追得很紧， 希望采访随
缘， 他参加会议的目的还是认真
履职。 李婧 摄

新委员吴京谈履职感受

抱着学习心态 完善自己的提案

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天上午， 市十五届人大代表许泽
玮早早来到北京会议中心报到 。
作为新入选的市人大代表， 他带
来建议50余个。

精准扶贫 、 互联网金融监
管、 非公党建、 大众创业……许
泽玮带来的建议涉及多个方面 。
“都是结合我这些年金融创业 、

扶持创业团队、 乡村扶贫等经历
而提出来的。 有些问题是前些年
遇到的， 上会前， 我又专门去了
解情况做了调研。” 说起自己这
些建议， 许泽玮难掩激动兴奋的
心情， “当选人大代表， 让我感
到重任在肩， 希望把自己发现的
问题带到会上， 引起关注。”

虽说在西城区创业， 但许泽

玮是地道的延庆人， 因此他这次
也被分配在了延庆团。 创业的同
时， 这位延庆小伙儿这些年也没
忘了家乡父老， 积极在延庆开展
公益项目， 帮助大山里的乡亲们
增收致富。 而他这次上会提出的
有关精准扶贫的建议， 也正是来
源 于 他 在 延 庆 参 与 公 益 扶 贫
的经历。

03【北京两会】

本报讯 （记者 周美玉 ） 北
京市第十五届人民代表大会第一
次会议将于今天上午9时开幕 ，
代市长陈吉宁代表市政府向人代
会报告政府工作。 大会会期预计
6天半， 除听取市人大常委会和
一府两院的六个报告之外， 还将
进行选举事项。

大会将持续推进会议公开 ，

在听取市政府工作报告、 市人大
常委会工作报告时安排电视直
播； 在代表团分团审议政府工作
报告、 审查计划和预算报告、 审
议人大常委会工作报告 、 审议
“两院” 工作报告阶段， 安排代
表团审议活动网络直播7场， 增
强人大代表依法履职公开性， 展
示 人 民 代 表 大 会 制 度 的 特 点

和优势。
另外， 还将选举第十三届全

国人民代表大会代表， 北京市第
十五届人大常委会主任、副主任、
秘书长、委员，北京市人民政府市
长、副市长，北京市监察委员会主
任，北京市高级人民法院院长，北
京市人民检察院检察长； 决定北
京市第十五届人民代表大会专门

委员会的设立及其主任委员、 副
主任委员、 委员人选。

会议期间， 还将举办四场新
闻发布会 ， 包括 “老城提升 ”、
“推进京津冀协同发展”、 “城市
精细化管理和美丽乡村建设 ”、
“贯彻 ‘七有’ 要求保障和改善
民生”。 记者了解到， 除了举行
新闻发布会， 即日起至1月28日

每晚19时30分至21时， “市民对
话一把手·以人民为中心” 直播
访谈节目将连续播出7期。 市发
改委、 市环保局、 市食药监局等
部门的23位 “一把手” 将陆续走
进北京电视台市 “两会 ” 直播
间， 就疏解非首都功能、 打好蓝
天保卫战、 加强食品安全监管等
民生话题与市民沟通对话。

市十五届人大一次会议今天开幕
将选举新一届市政府领导班子 四场发布会聚焦民生

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天上午9时， 出席市十五届人大
一次会议的市人大代表， 肩负着
全市人民的重托， 怀揣着沉甸甸
的社情民意， 陆续来到驻地向大
会报到。

刘美莲是连续当选两届的老
代表。 今年， 她依然关注公共交
通问题， “我是一名公交车驾驶
员 ， 希望公交车专用道再多一
点， 公交车能有更多的路权， 百
姓绿色出行也更加快速、 便捷。”
刘美莲建议， 公交车加装监控，
跟交管部门联网， 随时抓拍违章
车辆。

海淀区青龙桥街道办事处原
工委副书记、 街道办事处主任段
淑珍也是一位老代表。 “我依然
关注民生问题， 例如老旧小区改
造、 交通、 医养结合等。” 段淑
珍说 ， 为了更好地传达社情民
意， 此前她组织召开了居民座谈
会， 听取了广大选民的建议。 段
淑珍将在此次会上提出建议， 老
旧小区改造要与楼内整治相结
合， 更好地提升群众的获得感和
安全感。

东城团代表任素永此次又是
采用公交＋共享单车的出行方式
来到驻地报到。 他倡议， 市民出
行时不要骑完车随手一扔就不管
了， 如果遇到车辆损坏应及时向
车辆管理企业报修， 避免下一名
市民使用产生不便。 另外， 建议
相关部门将共享单车和公交站点
合理地搭配和设置， 使市民出行

更方便。
任素永还关注了电动自行车

充电问题。 他发现， 很多市民从
楼里甩出一根电线为电动车充
电， 有很大安全隐患。 他在调研
中， 发现有条件的单位为电动自
行车充电划出了一片公共区， 并
有专人24小时看守， 附近的市民
也可以在此充电。 “这一举措特
别好， 我今年要在会上提出相关
的建议。” 任素永说。

北京市残联的欧玲代表乘坐
轮椅前来报到， 她关注无障碍设
施的建设问题。 “例如硬件上，
有些建筑设施有无障碍通道能进
去， 但是进去之后， 乘坐轮椅并
不能通达所有角落。 另外， 有的
电梯里有镜子， 乘坐轮椅的人进
入电梯后， 能通过镜子看见电梯
的门， 方便轮椅更好地进出， 这
个就是一个无障碍设施的精细设
计。” 她建议编制北京市的无障
碍专项规划 ， 能满足全市残疾
人、 老年人无障碍设施的需求。
尤其在无障碍设施在精准、 精细
化方面应进一步加强。

于佳 摄

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天是市十五届人大一次会议代表
报到的日子。 早上8时许， 北京
会议中心9号楼迎来了第一位报
到代表的身影。 这位代表身着橙
蓝相间的环卫工作服， 在人群中
格外显眼， 他就是来自首都环卫
一线的基层代表， 石景山区垃圾
清运队管工班班长赵五。

“我是早上6点多起床， 收拾
收拾就坐上公交车出发了。” 说
起为啥那么早 ， 赵五憨厚地笑
了， “一方面是干环卫， 早起也
习惯了。 更重要的是， 能当选代
表， 心里激动， 想着早点来， 多
看多学习。”

由于是首次当选市人大代
表，赵五谦虚地说，首次上会，最
主要的任务是多跟其他老代表学
习。“这次学习后， 我会利用空余
时间多去调研， 从而才能提出有
建设性的议案或建议。”

尽管没有带来议案和建议 ，

但是赵五也有自己特别关注的问
题。 他告诉记者， 工作中， 很多
老旧小区的管道狭窄老旧， 成了
他们工作中的 “老大难”。 “污
水管道堵塞， 污水横流， 特别影
响居民的生活， 因此， 改造老旧
小区管网既是老旧小区居民们

迫切的期盼， 也是我们做管道
疏通工作的环卫工人的愿望 。”
赵五说， 这次上会， 他会特别关
注这方面的内容 ， 也希望跟市
政、 住建等部门的代表多沟通，
争取会后多调研， 今后能带来成
熟的议案和建议。 于佳 摄
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环卫工赵五向老代表取经

许泽玮代表：上会带来50多条建议

人大代表怀揣社情民意向大会报到

昨天上午， 市政协十三届一次会议举办界别小组会，
工会界的委员们一起讨论政协工作报告。 有意思的是，和
政协委员、清华大学教授钱小军在一起讨论的新委员中有
一位是她的学生，师生共同为北京市发展建言献策。“咱们

工会界有我两名学生，一位是新委员马勇明，咱们的老委员倪宝贵也是
我的学生。”自己亲自教过的学生当了政协委员，又在同一界别，钱小军
委员感到特别自豪，特别亲切。 本报记者 孙艳 孙妍 摄影报道

师生
委员

本报讯 （记者 李婧 ） 北京
的停车位紧张、 违章停车随处可
见的问题也引起了政协委员们的
关注。 巫永平委员和郝金明委员
都有关于此问题的建议。

巫永平委员建议政府在资金
上进行投入 ， 在政策上进行引
导， 鼓励投资者修建停车场， 缓
解停车难、 乱停车等问题。 “政
府应该投入一些资金， 或者给予
一点经济上的优惠， 鼓励投资者
修建停车场， 改变现在停车难的
局面。 另外， 在投资者决定投资

停车场时， 还要在配套的设施上
给一点帮助。” 巫永平表示， 投
资者建停车场有利可图， 才有人
愿意投资， 才有建设停车设施的
积极性。

郝金明委员也关注了停车问
题。 他建议设立一个机构专门接
受市民对违章停车的举报， 鼓励
市民用手机记录违章停车的情
况， 第一时间传送给接受举报的
机构，由该机构来收集核实，反馈
给执法机关， 让违章停车无处遁
形，还街道清净。

巫永平、 郝金明委员：

政府应鼓励投资者修建停车场


